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Verbale Giunta SILS 
24/02/2021 

 
Data (orario) 24/02/2021 (14:00-16:00) 
Tipologia Assemblea Giunta SILS, estesa a organizzatori Scuola e Congresso SILS 
Modalità di svolgimento Riunione Telematica via GO-TO-MEETING 

 
Ordine del giorno 

1. Scuola SILS (2021) 
2. Congresso SILS - Bologna (2021) 
3. Congresso AIC-SILS - Trieste (2022) 
4. Varie ed eventuali 

 
Partecipanti 

• Presidente (Giannini) 
• Membri Giunta (Aquilanti, Chiadroni, D'Angelo, Borfecchia, Cedola, Giuli). 
• In riferimento ai punti in discussione, intervengono anche Boscherini, Di Cicco, Mobilio  

 
A seguito di una breve presentazione della nuova Presidente Giannini, prende avvio la discussione 
relativa all’organizzazione della Scuola SILS 2021, alla luce delle significative incertezze ancora 
presenti in relazione all’emergenza COVID-19.  

Mobilio esprime le sue perplessità rispetto all’organizzazione della Scuola nel format convenzionale 
‘in presenza’, che trovano largo riscontro da parte di tutti i partecipanti: la modalità on-line/virtuale 
appare unanimemente la migliore opzione per la Scuola SILS 2021, auspicando per l’edizione 2022 
il ritorno alla modalità consueta. Si apre quindi un’animata e costruttiva discussione atta a 
raccogliere spunti e proposte organizzative per la definizione del format specifico per la Scuola. 

A seguito degli interventi di Cedola, Giannini, Boscherini e Di Cicco (dopo aver interpellato Paolucci 
in merito) e successiva discussione collettiva, si identifica inizialmente un possibile format on-line di 
tipo asincrono, con pubblicazione periodica di video-lezioni tematiche, in un intervallo temporale 
‘diffuso’ (tipicamente, 10 video-lezioni pubblicate con cadenza settimanale, nel periodo Giugno-
Luglio-Settembre 2021). 

Contestualmente, si identifica l’esigenza di aprire un canale YouTube SILS, atto ad ospitare tali 
contenuti, ma anche, in prospettiva, altro materiale multimediale rilevante. La Presidente propone 
anche di considerare un aggiornamento del sito web della società, eventualmente affidandone la 
realizzazione ed il mantenimento ad un operatore professionale. I membri della Giunta si 
informeranno indipendentemente sulla questione (ad esempio, interpellando operatori del settore 
a cui si sono precedentemente rivolti), e ci si aggiornerà nella prossima riunione di Giunta 
relativamente ad apertura canale YouTube ed aggiornamento sito web. 

Interviene a questo punto D’Angelo, evidenziando come il format on-line ‘diffuso’ temporalmente 
non si concili efficacemente con l’esigenza degli studenti di dottorato, taget primario della Scuola, 
di ottenere crediti formativi. Un format, sempre on-line, ma con calendarizzazione più compatta, 
confrontabile con quella di una convenzionale scuola in presenza, che preveda:  

(i) iscrizione (in numero limitato a circa 50 studenti);  
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(ii) lezioni con possibilità di interazione studente-docente;  
(iii) rilascio di attestato di frequenza con assegnazione di relativi CFU 

appare più opportuno e rispondente alle necessità del target primario dell’evento. 

L’assemblea recepisce unanimemente queste considerazioni, orientandosi per la Scuola SILS 2021 
su un format on-line ma con crono-programma, modalità di iscrizione, erogazione delle lezioni e 
riconoscimento frequenza più affini a quelle di una classica scuola in presenza. In particolare, si 
identifica un evento on-line ‘sincrono’ di durata settimanale (5 giorni consecutivi), con 3 ore di 
lezione/giorno (tipicamente, due contributi, in orario pomeridiano) come migliore opzione. 

Cedola porta in discussione la possibilità di integrare nel programma della Scuola training in 
modalità remota/virtuale presso le linee di Elettra. Interviene Aquilanti, sottolineando le forti 
difficoltà logistiche connesse con questo tipo di attività/contenuti, e la loro onerosa realizzazione, 
sulla base dell’esperienza attualmente in corso in relazione al programma “HERCULES”. L’assemblea 
conviene su tali difficoltà. Si osserva che, eventualmente, i contenuti/attività predisposti per il 
programma ‘HERCULES’ potrebbero essere riadattati per la Scuola SILS, qualora l’impegno nel 
processo sia ritenuto sostenibile: Aquilanti terrà la Giunta aggiornata sui relativi sviluppi. 

Si apre un importante confronto sulla necessità di avvalersi di una piattaforma istituzionale per la 
gestione della Scuola nel format prima approvato, che richiede evidentemente un’infrastruttura 
informatica professionale per la sua realizzazione (ex. gestione iscrizioni e lezioni on-line sincrone 
con interazione docente/studente). L’opzione più plausibile si individua in Elettra, ente 
organizzatore della Scuola SILS nelle precedenti edizioni, o CNR come possibile alternativa. Si 
concorda che Mobilio interpellerà in proposito Paolucci a breve giro, con anche la mediazione di 
Aquilanti, allo scopo di chiarire il prima possibile la disponibilità di Elettra a prendersi carico 
dell’organizzazione dell’evento on-line. 

L’assemblea concorda inoltre sul fatto di registrare le lezioni on-line tenute nell’ambito della 
Scuola rendendole disponibili sul futuro canale YouTube SILS e via sito web della società, avendo 
cura di ottenere il permesso dei docenti coinvolti e, in caso di riscontro positivo, fornire loro 
un’adeguata liberatoria.  

Segue un breve scambio di opinioni sulla possibilità di includere nel programma della Scuola anche 
sessioni aggiuntive di tipo ‘tutorial’ inerenti l’analisi dei dati delle più diffuse tecniche in luce di 
sincrotrone, come già sperimentato da alcuni dei partecipanti nell’ambito delle attività didattiche 
erogate on-line. Si concorda che, almeno in alcune delle 5 giornate della Scuola, si potrebbero 
abbinare sessioni di lezione ‘frontale’ on-line (3 h) con sessioni di ‘training/tutorial su analisi dati’ (3 
h), arricchendo così il programma dell’evento. 

La ricca discussione sulla Scuola SILS 2021 si conclude con un intervento di Di Cicco, che ricorda 
come sia necessario rielaborare e selezionare i contenuti scientifici erogati adattandoli al diverso 
format dell’evento. A tale scopo, l’apposita Commissione (Boscherini, Di Cicco, Mobilio, Stefani, 
coinvolgendo anche Paolucci) elaborerà una proposta, che presenterà alla Giunta nella prossima 
riunione. 

Si passa dunque al successivo punto all’ordine del giorno, relativo al Congresso Annuale SILS 2021. 
Prende la parola in proposito Boscherini (organizzatore dell’evento pianificato per il 2020 a Bologna, 
e rimandato al 2021 a causa dell’emergenza COVID-19), evidenziando come la possibilità di un 
evento in presenza sia poco praticabile, alla luce del perdurare di condizioni di eccessiva incertezza. 
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Boscherini propone un evento on-line, sfruttando l’infrastruttura informatico/promozionale già 
implementata dall’Università di Bologna, e adattando il crono-programma alle diverse necessità 
di un evento virtuale.  

Dopo aver analizzato alcune possibili alternative (integrazione di Scuola e Congresso in un unico 
evento on-line; evento ibrido in presenza + on-line; organizzazione del Congresso on-line a cura di 
sedi diverse rispetto a quella di Bologna precedentemente individuata), l’assemblea approva 
unanimemente la proposta di Boscherini, prendendo atto dell’importante lavoro già svolto, e di 
come sia auspicabile che questo venga al meglio valorizzato.  

Si concorda sul mantenimento delle date già definite, 21-23/06/2021, per il Congresso SILS 2021 
on-line. Si pone altresì la questione delle quote di iscrizione al congresso e della gestione degli 
sponsor nell’ambito di un evento puramente on-line. Si ipotizza di mantenere una quota di 
iscrizione, eventualmente ridotta e di mantenere le sponsorizzazioni a fronte di talk dedicati e 
dell’esposizione dei loghi relativi, ad esempio sullo sfondo fornito agli oratori. Boscherini conferma 
la sua disponibilità e comunica che a partire dalla settimana successiva all’incontro si attiverà per 
l’organizzazione dell’evento on-line, tenendo aggiornata la Giunta sugli sviluppi. 

Essendosi conclusa la discussione relativa ai punti di interesse specifico, i colleghi Boscherini e 
Mobilio lasciano la riunione. Il presidente uscente Di Cicco e la nuova presidente Giannini 
comunicano che nell’arco delle prossime 2-3 settimane provvederanno alle pratiche amministrative 
legate al passaggio della presidenza (primariamente, trasferimento intestazione c/c della società), 
purtroppo complicate dal permanere delle restrizioni legate al COVID-19.  

La Presidente presenta inoltre la candidatura di Borfecchia al ruolo di Tesoriere della società; la 
Giunta approva. Borfecchia conferma la sua disponibilità e comunica che contatterà il prima 
possibile la collega Arletti, Tesoriera uscente della società, per un efficacie passaggio di consegne. 

Si passa all’ultimo punto all’ordine del giorno, relativo all’orientamento della Giunta sulla proposta 
pervenuta dall’ Associazione Italiana di Cristallografia (AIC) di un Congresso congiunto AIC/SILS nel 
2022, da tenersi a Trieste. La giunta esprime unanimemente parere favorevole alla proposta, 
rimandando ai prossimi incontri una più dettagliata discussione degli aspetti organizzativi. 

Rispetto al punto “Varie ed Eventuali”, Borfecchia porta in discussione la proposta di istituire un 
Premio SILS in memoria di Carlo Lamberti. A fronte di un riscontro favorevole da parte della Giunta, 
si considerano le varie possibilità per il target di tale premio, anche sulla base dei premi SILS 
precedentemente istituiti. Si conviene che un Premio di Dottorato intitolato al Prof. Lamberti appare 
l’opzione più appropriata. La Giunta approva all’unanimità. 

La riunione si conclude alle ore 16:00. 

 

Il Segretario Verbalizzante SILS, 
Elisa Borfecchia 

 

 

_________________________ 

 Il Presidente SILS, 
Cinzia Giannini 

 

 

_________________________ 

 


